
発行日  ： ２０２３年１０月吉日 

玉川小学校 PTA 会長 稲葉 和弘 

１０月度ＰＴＡだより 

 

ＰＴＡ初の試みとして、１０月７日の神明神社のお祭りに射的のブースを出店しました。射的ブースには約３７０名と多くの

方が遊びに来てくれました。 地域と学校とＰＴＡの関わりが地域のイベントの活性化や子どもたちの思い出に繋がるよう

な理想的な活動に出来たと思っております。 

さて、１０月の実行委員会を下記の内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。今回も活発な意見交換が

行われました。今年度のＰＴＡ活動も折り返し地点を迎えましたが、最後まで学校とＰＴＡの意思疎通や情報共有の場とし

て実行委員会を円滑に進めていきたいと考えております。 

 

記 

 

第６回実行委員会 

 

                参加：学校代表（３名）・正副委員長（７名）・委員（２名）・役員（９名） 

                日時：１０月７日（土） １０：００～１１：３０ 

                会場：２階 多目的室 

                内容：①会長あいさつ ②校長先生あいさつ ③案件（各委員会報告・その他） 

④学校行事関係 

 

① 会長挨拶 

 ・実行委員会に参加いただきありがとうございます。今日は神明神社のお祭りに出店をします。実行委員会後にテント貼

りや準備作業、お祭りでの店番など、時間が許す方がいらっしゃればお手伝いをしていただけると助かります。また、３週

間後の運動会に向けた準備も進めていきます。 

 

② 校長先生挨拶 

 ・皆さんのＰＴＡの活動に感謝しています。先日、前期終業式を行いました。コロナ期間以降、全校の児童が一度に集まる

のは初めてのことでしたが、児童たちは５分前に集まり静かに整列をして待っていました。素晴らしい態度でお話も聞い

ていました。とても立派な姿を見せてくれました。終業式では、これから迎える４日間の秋休みの間、前期に自分の成長

＝頑張ったことの振り返りと、頑張った場面の周りには友だちや保護者や先生たちがいたこと、周りの協力もあって頑張

れたということを意識して欲しいとお話しました。また、４日間のお休みを後期へ向けた頭と身体のリセットと、後期に何

を頑張るのかについて考えて欲しいと伝えました。なお、前期の伸びゆく姿に学習の様子の記載はありませんが、渡す時

に先生は一人一人に内容を伝えてくれているのではないかと思います。ご家庭でお子さんと一緒に振り返りお話をして

今後の成長に繋げていただきたいと考えています。１０月には運動会もありますので、引き続きご協力をお願いします。 



③ 案件 【各委員会活動報告】 

 

 

●玉川委員会🔴 

・ふれあい祭について、委員会の打ち合わせの進め方や打ち合わせで決定した内容や質問事項について委員長、副委員

長、各ブースのリーダーの委員の方々から発表していただき、役員と学校、実行委員会全体で協議をしました。 

・アレルギー等の懸念を踏まえ、今年度はおにぎりの配付ではなく、お弁当持参での実施となりました。 

・スケジュールの都合により、ボランティア説明会は実施せず、ボランティアの方に同意していただければ、拘束時間が長く

なってしまいますが、当日早めに集合をして、その際に説明会をしたいとの提案があり、承認されました。 

・お手伝いのボランティアの皆様にはおにぎりとお茶を配付し、それを食べながらブースの説明を聞いていただくプランを

考えているとの提案があり、各委員会の意見や予算面等の協議を経て、実行委員会にて了承されました。なお、おにぎり

を食べる会場については検討事項となりました。また、地域活性化の観点から学区内のコンビニエンスストアでの購入を

考えているとの報告があり、その方向で進めていただくことになりました。（先生方へのおにぎりの配付も決まりました。） 

・子文でのふれあい祭の道具の作成作業について会長、館長と打ち合わせしご了承いただいたとの報告がありました。 

・準備期間のＰＴＡ会議室での道具の保管及び、当日の委員会ＰＣの利用についての依頼を受け、承認されました。 

・雨天決行となりますが、雨天時は校庭のブースは中止となり、校内の代替会場でのゲームとなることが決まりました。 

・準備の都合上、晴天雨天の判断は前日の１２時に判断することが決まりました。 

・スペースや児童や運営上の安全面を考慮し、保護者の観覧は校庭ブースのみでの実施と決まりました。また、地域の方

や来賓の参加はなし、雨天時は校庭ブースの実施がないため保護者の観覧はなしと決まりました。 

・児童の安全面やスムーズな進行等を考慮し、当日はリュックでの登校をお願いしたいとの提案が承認され、学校より案

内をしていただくことが決まりました。 

・当日の先生のお手伝いは何人という形ではなく、対応する先生が一人になるようなことはないので、各学年の担当を決

め柔軟に対応したいと学校から提案があり、承認されました。 

・玉川委員会より児童の安全面やスムーズな進行等を考慮し、各ブースの移動は一方通行方式で行いたいとの提案があ

り、実行委員会にて承認されました。全体の移動コースや教室からの導線等の詳細については引き続き検討することに

なりました。 

委員会 前月の活動報告 今月の活動予定

玉川委員会

・ふれあい祭の内容に関する打合せを実施

  （保留項目の返答）

・ボランティア説明会に関する打合せを実施

  （資料作成含む）

・玉川こ文にゲームに関する打合せを実施

・資料作成を実施（前日・当日のタイムスケ

  ジュール、備品リスト、人数配置表）

・在庫の確認を実施

・ボランティア説明会を実施予定

・開催内容に関する打合せを実施予定

・備品を購入・作成予定

厚生委員会
・ベルマーク集計

・資源回収看板点検

・ベルマーク集計

・資源回収看板点検

校外委員会
・8月　秋の全国交通安全運動合同役員会出席

・9月　実行委員会出席

・「あいさつ運動」「駐輪禁止」ポスター募集

あいさつ

委員会

・あいさつ見守り運動実施（計5回）

・危険箇所共有のお手紙配布

・あいさつ見守り運動（計3回予定）

卒業対策

委員会

・卒業対策費、祝う会のレクリエーションに

　ついての打ち合わせを実施

・卒業記念品、レクリエーションについての

　打ち合わせを実施予定



・スムーズな進行により、より多くの児童がゲームに参加できるよう、ゲームで使用するスタンプラリーのカードを首掛け式

で実施したいとの提案がありましたが、安全面の観点により、再度検討することになりました。 

・スタンプラリーは児童の楽しみの他、より多くの児童が均等に参加できるよう、同じゲームを複数回しないようにすること

への確認や、賞品の受け取りの確認の意味合いもあり採用しているとの発表がありました。 

・児童のブース間の移動を円滑に進められるよう、校内放送の活用の提案があり、承認されました。 

・低学年の児童はゲームが上手にできず賞品をもらえない可能性を考慮し、児童が思い出を持ち帰られるよう参加賞を

検討しているとの提案があり、話し合いの結果、ふれあい祭の参加不参加を問わず全児童への参加賞の配付の方向で

進んでいます。配付方法等については検討事項となりました。 

・当日の参加不参加の把握方法について質問があり、児童の帰宅については学校としてマストなことなので、学校側で確

認を行うことが共有されました。 

・午前中は授業があるため、当日準備は１２：００からの開始が決まりました。授業の状況によりそれより前に準備開始が可

能な場所ができることもあるので、委員会と学校で相談し調整が可能な場合があることも確認されました。 

・晴天での実施（校庭ブース有り）の際の、当日の急な雨への対応については検討事項となりました。 

・玉川委員会より当日のボランティア参加の方々の役割分担について、誰がどこに入るかをまでの資料を作成しています

との報告を受け、役員から役員内での当日の配置変更は可能かとの質問がありました。配置については色々と考えて決

定している為、原則として変更は考えていないが、ある程度の変更は柔軟な対応が可能との意思共有をしました。 

・保護者ボランティアも現時点で減ってきており、本日時点では相談事項や開催方法等についてお伝えできない部分があ

ることを理解してほしいとの報告がありました。なお、今後の開催案内の配付によりボランティア数の状況も変わってくる

ことが考えられるので、通知後のボランティア数を把握してから決定事項の報告と学校との相談を進め、実施へ向けて進

むことが確認されました。また、早い時期の案内の告知のお願いがありました。 

・全保護者向けの開催案内は役員が作成し、１０月中旬（予定）に長・校長・委員長の連名にてミマモルメまたは紙面配付

にて保護者へ告知することが決まりました。 

・役員への当日の保護者対応（特に急な雨天時等）や線引き等の協力作業について説明がありました。 

・現時点でのゲーム内容について発表がありました。（ボランティア人数の変更等により、当日実施できるかが不透明な部

分がある為、今号のＰＴＡだよりには内容の掲載をしておりません。） 

  

●厚生委員会● 

・ベルマークにて購入のデジカメについては、昨今の半導体不足や、需要減による生産減の影響もあり、納期が半年ほど

かかるとの報告がありました。学校からは待ちますとの回答がありました。（委員長） 

・建替え等により、資源回収看板がなくなってる場所があることが分かり、環境局へ問い合わせたところ、地域で把握した

内容を環境局へ報告して欲しいとの回答を受けました。（委員長） 

・古紙回収業者が把握をしていないかどうかと、古紙回収業者とＰＴＡの契約等について厚生委員会で調べてほしい旨依

頼をしました。（会長） 

 

 

 

 



●校外委員会🔴 

・活動報告に記載の通りです。 

 

●あいさつ委員会🔴 

・活動報告に記載の通りです。 

・ 

●卒業対策委員会🔴 

・卒業記念ＤＶＤについては昨年同様の予算で対応していただけるよう業者と打ち合わせをしています。また、撮影日等の

学校との打ち合わせを１２月か１月に実施したいと考えています。今後、先生との日程調整を進めます。（委員長） 

・修学旅行費や物価の高騰により、例年の内容では卒業対策費が足りなくなることが分かってきました。卒業式の花を長

年にわたり安価で提供してくださっていた南武商店街のお花屋さんが今年の夏で閉店してしまったこともあり、お祝いの

内容の変更や削減について委員会の皆様に検討して頂いている状況です。（副会長） 

 

④ 学校行事関係 

・教務主任の古山先生より、資料に沿って１０月～１１月の行事予定について説明をしていただきました。 

 

●その他● 

【中原区ＰＴＡ協議会（区 P）より】 

・区Ｐ配付の広報誌が学校に届いていると思いますが、掲載の写真について、学校名等の個人情報の観点から、載せない

で欲しいとのご意見があり、配付中止となりましたので対応をお願いします。（区Ｐ担当役員） 

・学校へも連絡があり、すでに廃棄済みです。（学校代表） 

 

 

以 上 

 

 

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。 

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。 

 

pta.gyokusen@gmail.com 

 

★あいさつを すすんでする子 玉川の子★ 

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

